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МУЗЕЯ!
    Примите самые искренние 
и теплые поздравления с про-
фессиональным праздником – 
Всемирным Днем музеев!

Музей нашего района поистине 
уникален, он представляет собой со-
кровищницу бесценных экспонатов, 
является центром исторического и 
духовного наследия, хранителем бо-
гатейших культурных традиций. 
Презентуя события давно минув-

ших лет, музей не только дарит уди-
вительное чувство проникновения в 
историю,  но и помогает людям най-
ти вдохновение в настоящем, вселяет 
уверенность в будущее. 
В этот день мы выражаем осо-

бые слова благодарности работни-
кам Колыванского краеведческого 
музея. Неоценим ваш вклад в разви-
тие культурно-образовательной сре-
ды нашего района. Ваши творческая 
устремленность, неутомимый энту-
зиазм и подвижническая деятель-
ность являются залогом преемствен-
ности поколений, сохранения бога-
тейшего культурно-исторического 
наследия и духовных традиций. 
Желаем вам, дорогие «хранители 

прошлого», крепкого здоровья, успе-
хов, благополучия, новых находок и 
открытий, оригинальных выставок и 
экспозиций и, конечно, заинтересо-
ванных посетителей!

        В. П. АВЕРИН.
Глава Колыванского района.

И. М. ВЕПРЕВА. 
Председатель районного Совета 
депутатов Колыванского района.

В рамках рабочей поездки в Искитимский 
район Губернатор провёл совещание с руково-
дителями 11 районов - Болотнинского, Иски-
тимского, Колыванского, Коченевского, Мас-
лянинского, Мошковского, Новосибирского, 
Ордынского, Сузунского, Тогучинского и Чере-
пановского.
Одним из ключевых вопросов на совещании 

стала подготовка к летней детской оздорови-
тельной кампании.   В ходе совещания также 
обсуждались вопросы, связанные с проведением 
весенне-полевых работ, начало подготовки к сле-
дующему отопительному сезону, а также планы 
реализации областной программы модерниза-
ции здравоохранения на территориях указанных 
районов. После совещания состоялась пресс-
конференция с редакторами 11 районных газет, в 
ходе которой В. А. Юрченко ответил на вопросы, 
актуальные для разных территорий области.
Говоря об основных стратегических зада-

чах, губернатор рассказал об инвестировании 
средств в модернизацию действующего произ-
водства и их освоении. Он также заметил, что 
нужно изменить бюджетные отношения, кото-
рые существуют сегодня: 

- Бюджеты районов формируются так: до 90 
процентов финансирования из областного бюд-
жета в виде субсидий, субвенций, дотаций, и 
только 10 процентов - собственные средства. Я 
хочу сделать так, чтобы эта система осталась в 
прошлом, чтобы территории могли и работать с 
налогоплательщиками, и создавать новые про-
изводства, чтобы понимали, что именно налого-
вая база является ресурсом для развития, выхода 
на уровень от 30 до 40 процентов собственных 
доходов и 70-60 процентов поступлений  из об-
ластного бюджета. Это послужит дополнитель-
ным стимулом, но это и дополнительная ответ-
ственность.  

(Окончание на 2-й стр.)

ГУБЕРНАТОР И СМИ:

ВСЕ ЗАДАЧИ РЕШАЕМЫ, 
НУЖНО ПРОСТО БЫТЬ ЧЕСТНЫМ
Об этом, а также об основных проблемах области и стратегических задачах говорил на пресс-
конференции с редакторами 11 районных газет губернатор Василий Алексеевич Юрченко.

«По сообщению Главного управления 
МЧС России по Новосибирской области…»   
- эту фразу мы с каждым днем все чаще и 
чаще слышим по телевидению, читаем в 
газетах. Пожарная ситуация прошлого лета 
еще не забылась жителями европейской ча-
сти нашей страны, да и вряд ли забудется. 
Сибирь от лесных пожаров тогда постра-
дала в меньшей степени. Но заставила ли 
ситуация задуматься людей о том, что нель-
зя дозволять стихии прийти в наши края? 
Ведь в богатых лесных массивах Сибири 
остановить ее куда сложнее. О том, какова 
пожарная обстановка в нашем районе, мы 
поинтересовались у главного специалиста 
ГО и ЧС администрации района  В.  В. СИ-
ДОРОВА: 

- С начала таяния снегов и наступления 
весны зафиксировано уже 25 лесных пожа-
ров, когда в прошлом году было всего 10, 
- сказал Владимир Владимирович. - Только 
за последнюю неделю, с 9 по 15 мая, было 
зарегистрировано одиннадцать.  По четыре 

- в Пихтовке и Вьюнах, один - в Кудряшов-
ском лесохозяйственном участке. Самое 
печальное, что 13 мая  возле райцентра (в 
районе свалки и «Гусятника») сгорел моло-
дой лес.

-  В чем причина возгорания?
- Основная – человеческий фактор. Это 

либо поджог сухой травы, либо костры, 
разведенные охотниками и рыбаками.  За 
прошедшую неделю было отмечено один-
надцать неконтролируемых палов расти-
тельности, которые пришлось ликвидиро-
вать. Также причиной пожара могут быть 
заброшенные участки, где из-за любой 
неосторожности огонь может распростра-
ниться очень быстро, подвергая опасности 
близлежащие строения.  

- Как быстро выявляются очаги воз-
горания?

- Благодаря космическому  мониторингу, 
все термические точки обнаруживаются 
очень быстро. И в МЧС России передаются 
подробные данные – координаты, размеры 

очага, удаленность от населенного пункта. 
Данные передаются несколько раз в день.  

- Какие меры применяются для того, 
чтобы от лесных пожаров не пострадали 
населенные пункты?

- Согласно постановлению главы адми-
нистрации района, с 20 апреля по 1 октя-
бря установлен пожароопасный период на 
территории Колыванского района,  необ-
ходимо обновить вокруг населенных пун-
ктов, прилегающих к лесным массивам и 
попадающих под переход лесных пожаров 
(а у нас в районе их 24), минерализованных 
противопожарных полос шириной не менее 
шести метров. На это губернатором области 
выделено из резервного областного фонда 
150 тысяч рублей. Руководителям лесных 
хозяйств в период наступления высокой 
пожарной опасности необходимо незамед-
лительно принимать меры по прекраще-
нию доступа граждан в лесные массивы, 
а при чрезвычайной ситуации прекращать 
все работы в лесу. Въезд в лес разрешать 

по пропускам, выдаваемым председателем 
КЧС и ПБ Колыванского района, Колыван-
ским и Новосибирским лесничествами. Для 
пресечения нарушения правил пожарной 
безопасности в лесах ОВД по Колыванско-
му району совместно с отделением надзор-
ной деятельности  по Колыванскому района 
МЧС России организованы оперативные 
группы. Нарушители будут наказываться.   

- Как правило, с наступлением тепла 
люди забывают обо всем, спешат на при-
роду, чтобы отдохнуть. И, получая удо-
вольствие, зачастую забывают об осто-
рожности, о том, что однодневный отдых 
может обернуться трагедией. И каждый 
думает, что он не ее  участник. Что не-
обходимо помнить, чтобы не стать вино-
вником лесного пожара?

- Людям необходимо помнить, что в свя-
зи с пожароопасной ситуацией не следует 
разжигать костры, бросать непогашенные 
окурки и горящие спички. Не пускайте 
пал, облегчая себе труд, вы можете нане-
сти непоправимый урон природе, себе и 
другим. Необходимо  убрать захламления 
и заросшие участки, чтобы избежать беды. 
Сохранность деревень и сел во многом за-
висит от самих жителей.   

Татьяна ЯРОШАУСКАС.

АКТУАЛЬНО

СОХРАНИМ ЛЕСА И ДЕРЕВНИ!

ГОРИМ ЧАЩЕ
17 мая в Колывани на ул. Мира 

сгорело хозяйственное строение. В 
пожаре погиб один человек. 
По оперативным данным отдела 

надзорной деятельности по Колыван-
скому району, за период с 11 по 18 мая 
зарегистрировано шесть пожаров в 
жилом секторе, 13 возгораний, что на 
10 возгораний больше, чем за этот же 
период прошлого года. 11 лесных по-
жаров – этот показатель в одиннадцать 
раз превышает показатель 2010 года.

ПОДАРОК 
ЗЕМЛЯКАМ

25 мая 2011 года в 13.00 в рабочем 
поселке Колывань на площади имени 
Пичугина планируется открытие па-
мятника Николаю Чудотворцу (работа 
скульптора С. М. Исакова). 
Подарил памятник землякам-

колыванцам вице-президент ВТБ  
«Банк  Москвы»  В. В. Лукьяненко.



7-8 мая  в спортивном зале 
КСШ № 3  проходили  учебно-
тренировочные   сборы по восточ-
ному единоборству.  Проводила 
их Новосибирская общественная 
организация «Киокушинкай кара-

тэ» под руководством председателя    
А. В. Дрокина. 
Участниками мероприятия стали  

воспитанники  секции «Киокушен-
кай каратэ» (руководитель Е. С. По-
техин). 

В субботу утром группа из пят-
надцати ребят предстала в кимоно 
перед своими наставниками.  
Гости достаточно полно  и инте-

ресно рассказали о теоретических 
основах борьбы,  а также провели 
тренировку, демонстрируя технику 
и приёмы каратэ.  
Дети  старались уловить всё до 

мелочей,  отрабатывали каждое дви-
жение. Более грамотно их выпол-
няли  те, кто занимается не первый 
год, а вот совсем  юные  каратисты  
задания  постигали  с трудом. 
Но и для тех, и для других  за-

нятия  оказались весьма  полезны-

ми. Из спортзала ребята  выходили 
уставшими.  
Второй день оказался более се-

рьёзным и ответственным.  Пред-
стояло сдавать экзамен. 
На протяжении двух часов ребя-

та демонстрировали свою общую 
физическую подготовку: отжима-
ние от пола, приседания, продоль-
ный и поперечный  шпагат, ком-
плекс формальных упражнений,  
технику приёмов и многое другое.    

- Нашей задачей было показать, 
что не всё так просто. Ребята долж-
ны научиться превозмогать боль и 
усталость и не давать себе ни ма-

лейших поблажек, только так  мож-
но добиться  желаемого результа-
та, - сказал  А. В. Дрокин. -  Дети,  
которые занимаются  всего три-
четыре месяца, имеют неплохие 
достижения, те элементы, которые 
вчера им показали,  сегодня стара-
лись  выполнить. 
Экзамен сдан успешно. Девять  

мальчишек получили  первые за-
служенные сертификаты. Как ска-
зали ребята, останавливаться на до-
стигнутом они не собираются, и го-
товы ежедневно  работать над со-
бой и своим телом.  

Ольга АФОНИНА.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
- Я говорил сегодня об этом с главами рай-

онов, они это понимают, - отметил Василий 
Алексеевич. -  Еще одно – это усиление и 
развитие инфраструктуры, которая позво-
лит сохранить инвестирование территорий, 
динамику прироста инвестиций. К примеру, 
транспортное обслуживание, изменение его 
качественного состояния.
Отвечая на вопрос маслянинцев о рекон-

струкции ЦРБ и состоянии системы здра-
воохранения в целом, Василий Алексее-
вич сказал:

- Здравоохранение – это вообще одна из 
сфер, вызывающих недовольство. Я согла-
сен, что качество медицинских услуг в боль-
шинстве своем оставляет желать лучше-
го, мягко говоря. Сейчас министр проверя-
ет состояние всех центральных районных 
больниц, затем собранная в ходе поездок ин-
формация будет детально проанализирова-
на, и на основе этого анализа составлен гра-
фик приведения их в надлежащее состояние. 
При составлении бюджета 2012 года все бу-
дет учтено. Когда не видно эффективности 
от освоения средств, когда в ремонт вложе-
но по 20-50 миллионов рублей, но эти сред-
ства поделены на четыре больницы, получа-
ется, что вроде и дело делается, а сделанно-
го не видно. Мы должны честно сказать, что 
необходимо концентрировать ресурсы. Не по 
три-четыре года несколько больниц ремонти-
ровать, не тянуть это до бесконечности, вы-
зывая недовольство людей и создавая врачам 
неудовлетворительные условия. Концентри-
ровать средства для ремонта одного объекта, 
а не «размазывать» по всем сразу! Проверки 
министра помогут объективно сказать, поче-
му в одних поселениях мы начнем ремонт в 
первую очередь. Учтем и техническое состо-
яние, и многие другие факторы.
Вопрос, актуальный и для нашего рай-

она, задали коллеги из Новосибирского 
сельского района: о планах строительства 
в обозримом будущем мусороперерабаты-
вающих заводов.

- Мы сегодня программу по утилизации от-
ходов разрабатываем в двух частях. Для сель-
ских территорий это правильно организован-
ные полигоны, не свалки, а полигоны – с гер-
метизацией, чтобы не было загрязнения окру-
жающей среды, чтобы правильно складиро-
вался этот мусор. Там нельзя строить заво-
ды – экономика просто не выдержит. А что ка-
сается Новосибирска и Новосибирского сель-
ского района, то тут разговор особый. Однако 
решать вопрос о строительстве заводов нуж-
но обдуманно. И, кстати, в мире 80 процентов 
все равно используют систему именно захо-
ронения мусора. Программа утилизации мно-
гогранная, емкая, мы сейчас планируем при-
влечь инвесторов для создания частных пред-
приятий, которым мы поможем в приобрете-
нии земельных участков, компенсации части 
затрат. Но процедуру нужно сделать макси-
мально прозрачной: сбор мусора, логистика 
утилизации должны быть построены правиль-
но. Это важная тема, занимается ею агентство 
инвестиционного развития области. Рассма-
триваем варианты. В частности, есть уникаль-

ная технология, которая позволяет утилизиро-
вать с минимизацией остатков не только вновь 
образовавшиеся отходы, но и старые. Это по-
зволит переработать даже огромные свалки в 
районе Академгородка, уменьшить площади, 
занимаемые мусором, в несколько раз, соот-
ветственно, получить совершенно нового ка-
чества землю.
О спортивных комплексах в районе и об-

ласти спросили губернатора болотнинцы.
- Знаете, сегодня я готов ответить на этот 

вопрос как на вопрос из разряда: что ново-
го. Так вот, новым для меня стало то, что в 
восьми районных центрах вообще нет ни 
единого спортивного сооружения. В вось-
ми! Мы определили, в каких из восьми рай-
онов что будет построено. У кого-то – стади-
оны, у кого-то – бассейны, спортзалы. Зада-
ча для этих восьми районов, и ею мы зани-
маемся специально – в 2012 году, а кто-то и 
к концу этого года исправит ситуацию, для 
этого выделено 176 миллионов рублей. Есть 
у нас специальная программа развития физи-
ческой культуры и спорта, в которой преду-
смотрено строительство сооружений. 
Состояние дорог, про ремонт и строи-

тельство которых спросили тогучинцы, 
губернатор прокомментировал так:

- Оно вызывает чувство не очень прият-
ное. Особенно это касается региональных 
дорог. Между двумя населенными пун-
ктами порой по три-четыре дороги, и все 
их нужно содержать, ремонтировать – это 
вновь распыление средств. Главы мне объ-
ясняют, что люди привыкли пользоваться 
именно вот этой дорогой, пусть другая и 
удобнее, и короче. И что будет волна не-
довольства, если мы перестанем их содер-
жать. Когда я говорил об этом два-три года 
назад, на меня смотрели как на не очень 
адекватного человека. Но давайте честно 
признаемся людям в том, что не можем со-
держать по пять дорог, что это неэффек-
тивно, и лучше мы будем содержать одну, 
но так, чтобы она отвечала современным 
требованиям. Нужно, конечно, погово-
рить с населением, объяснить, выслушать 
и проанализировать все мнения, учесть 
специфику и объективно и четко расска-
зать людям, почему мы поступаем имен-
но так.

- Историко-культурное наследие бесцен-
но, и Колыванский район сегодня ждет ре-
шения вопроса об участии в программе 
его сохранения и популяризации. Какой 
из трех проектов войдет в программу, или 
они все будут финансироваться? - спросил 
участвовавший в пресс-конференции ре-
дактор «Трудовой правды» Г. В. Соловьев. 

- Без истории нет ни будущего, ни насто-
ящего, - ответил Василий Алексеевич. – И 
будь у меня иное мнение, я бы никогда не 
принял решения о развитии таких историко-
рекреационных зон на территории историче-
ских поселений. Сам Новосибирск, в срав-
нении с Колыванью, город молодой, ваш Ча-
усский острог, памятники деревянного зод-
чества известны не только в нашей области. 
Скажу сразу, что Сузун и Колывань уже вош-
ли в концепцию целевой долгосрочной про-
граммы. Все должны понимать, что долго-
срочная – значит, не на год или два, она будет 
финансироваться из областного бюджета на 
всем протяжении ее реализации до достиже-
ния результата. Сложно говорить об объемах 
финансирования, потому что разработка этой 
программы еще не завершена. Но уже сегод-
ня можно говорить о том, что это будут се-
рьезные вложения, потому что проекты боль-
шие. Поступление средств будет поэтапное, 
с детализацией плана действий. Реализацию 
проектов считаю необходимой, кроме госу-
дарственных средств задействуем средства 
инвесторов, меценатов – называйте как хо-
тите. Желающие оказать поддержку, вложить 
деньги в эти проекты есть.
О проблемах малых сел, перспективе 

выживания там, где нет ни градообразую-
щих предприятий, ни производства вооб-
ще, спросили губернатора ордынцы.

- Тяжелый вопрос, очень тяжелый. Ликви-
дация села, деревни – это всегда больно. Но 
если в поселении никто не живет больше 
трех лет, не замечать это просто невозмож-
но. Сейчас идет анализ развития территорий, 
ее экономического потенциала. И если суще-
ствуют объективные причины, по которым 
люди бросают свои дома и уезжают, нужно 
сделать так, чтобы они не ехали в неизвест-
ность, помогать и с переездом, и с трудоу-
стройством, жильем. Программа емкая, спе-
циалисты серьезно занимаются ее разработ-

кой, но рано, очень рано говорить о том, ка-
кие именно поселения будут ликвидирова-
ны, массово расселены. Понимаете, сегод-
ня актуальным стал так называемый хутор-
ской уклад жизни, и есть немало желающих 
так жить. Дом, хозяйство, поголовье скота го-
лов в сорок-пятьдесят, птица – и две-три се-
мьи полностью, даже с избытком обеспечи-
вают себя, реализуют излишки продукции, 
зарабатывая реальные средства. Если чело-
век согласен заниматься таким трудом, то 
нужно создать условия для подвоза ребяти-
шек в школу, обеспечить хорошую транс-
портную доступность в это хозяйство. Хоро-
шо, что проблема не замалчивается, не сто-
ит ждать, что она сама, так сказать, рассосет-
ся. Мы честно говорим, что ее надо решать, 
что мы не можем содержать, например, шко-
лу со штатом для двух-трех детей, но можем 
обеспечить их подвоз до нормального, с пол-
ным объемом услуг учебного заведения. Да, 
это очень тяжело – уезжать из родного дома, 
покидать обжитое место, нам, россиянам, с 
нашим укладом - особенно. Запад живет в 
этом плане проще, мобильней. Поэтому, ко-
нечно, мы делаем все для того, чтобы найти 
перспективы развития той или иной террито-
рии, но если их нет, нужно сделать все для 
обеспечения нормальной жизни семей на но-
вом месте. 
Наших соседей - коченевцев, как и нас, 

интересует водоснабжение.
- Многие жители вынуждены покупать 

обычную питьевую воду, ту, что течет из кра-
нов, невозможно не то, что пить, даже ис-
пользовать для приготовления пищи. А если 
нет возможности купить, то жители отстаи-
вают ее сутками. Но мы ведь платим за во-
доснабжение немалые средства, - говорил ре-
дактор А. П. Огнев.

- На большей части территории области ак-
туально то, о чем вы говорите. Поэтому при-
нята и работает программа водообеспечения, 
реализуется в плане строительства новых 
скважин. Но масштаб ее куда шире. Пробле-
ма требует большого количества вложений, и 
сегодня реформа ЖКХ – это один из источ-
ников их получения. Мы понимаем, что если 
использовать воду, не разделяя на питьевую 
и техническую, и для приготовления пищи, 
и для полива огородов, что чаще всего и де-
лается, это очень дорого, это экономически 
невыгодно никому. Ведь очистка воды – про-
изводство затратное. Нужно решать, как и 
каким образом разделить использование, как 
обеспечить нормальной водой жителей, по-
тому что речь идет в первую очередь о здо-
ровье людей – от воды зависит многое. Будем 
решать, на месте мы не стоим в этом вопросе.
Кроме того, Василий Алексеевич отве-

тил на вопросы о строительстве котельной в 
Мошково, о программе «Доступная среда», 
которая позволяет адаптировать к нормаль-
ной жизни людей с ограниченными возмож-
ностями, создании обменного фонда средств 
реабилитации и многом другом. Он отметил, 
что во время поездок министров по районам 
области были определены наиболее важные 
для территорий задачи, и все они решаемы. 
А также В. А. Юрченко пообещал редакто-
рам, что после каждого из визитов специали-
сты областного правительства будут общать-
ся с журналистами районных газет, отвечать 
на их вопросы и выяснять, насколько акту-
альна та или иная проблема для поселений, 
что нужно сделать, с точки зрения сотрудни-
ков СМИ, в первоочередном порядке. 
Напомним, в текущий период губернатор 

проводит серию подобных кустовых совеща-
ний.
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ГУБЕРНАТОР И СМИ: 

ВСЕ ЗАДАЧИ РЕШАЕМЫ, 
НУЖНО ПРОСТО БЫТЬ ЧЕСТНЫМ

СПОРТ.  ОТДЫХ.    ЗДОРОВЬЕ

ЭКЗАМЕН  
ПО КАРАТЭ 



 Президент России 
Дмитрий Медведев 

встретился с активом 
«Единой России» 

     Жительница Новосибирска приняла
 участие в этой встрече

28 апреля глава государства встретился с 
представителями регионов: рабочие, профсо-
юзные активисты, руководители предприя-
тий, представители системы профессиональ-
ного технического обучения (руководители, 
преподаватели, учащиеся), участники лик-
видации аварии на Чернобыльской АЭС со-
брались в загородной резиденции Президен-
та, чтобы обсудить улучшение условий тру-
да для рабочих. 
В ходе дискуссии, в частности, затрагива-

лись вопросы развития политической систе-
мы страны и предстоящие выборы в Госду-
му, дальнейшее законодательное обеспече-
ние противодействия коррупции, пути улуч-
шения условий труда рабочих и сокращения 
травматизма на производстве.
Говоря об очередных антикоррупцион-

ных мерах, глава государства сообщил, что 

внёс на рассмотрение в Госдуму законопро-
ект, обязывающий банки и регистрирующие 
органы предоставлять сведения об имуще-
стве лиц, претендующих на государственные 
должности, а также членов их семей.

     Кроме того, Президент отметил, что про-
должит заниматься решением социальных 
проблем рабочих, повышением престижа ра-
бочих профессий и совершенствованием тру-
дового законодательства.
Президент напомнил, что накануне дал по-

ручение правительству подготовить предло-
жения по улучшению условий труда для ра-
бочих, по ответственности работодателей. 
«У нас колоссальное, чудовищное количе-
ство производственных травм», - подчер-
кнул Медведев. По его мнению, «это связа-
но с условиями труда, с известной нашей не-
дисциплинированностью и с нежеланием не-

которых работодателей вкладываться в охра-
ну труда».  
Участники встречи – представители от раз-

ных регионов страны – выступили с расска-
зами о своих предприятиях, не скрывая нега-
тивных сторон и отдельно останавливаясь на 
положительных моментах. 
Наш город на встрече с Дмитрием Медве-

девым представляла заместитель директо-
ра по научно-методической работе Новоси-
бирского химико-технологического коллед-
жа им. Д. И. Менделеева Татьяна Червякова.
Она поделилась с корреспондентом ER. 

RU своими впечатлениями от поездки:
«Все было организовано замечательно, 

можно сказать, на «пятерку». В Москву мы 
приехали 27 апреля, нас всех поселили в го-
стинице «Космос», так что у нас было вре-
мя пообщаться друг с другом, познакомить-
ся, что само по себе очень хорошо, ведь мож-
но узнать, как и чем живут люди в других ре-
гионах, поделиться опытом с коллегами... 
Сама встреча проходила в загородной рези-

денции Президента и продолжалась несколь-
ко часов. Президент нас очень хорошо при-
нял, поздравил с праздником Весны и Труда. 
Среди участников были очень разные люди 
– и рабочие, и преподаватели, и артисты – 
Гоша Куценко, например. Он рассказывал о 
проблеме детей, больных ДЦП. Президент 
пообещал помочь.  Мне особенно понрави-
лось, что ни один вопрос не остался без отве-
та, Дмитрий Анатольевич или сразу давал от-
вет, или уточнял детали и передавал вопрос 
своим помощникам, чтобы разобраться в нем 

позже. Так было с выступлением рабочего-
сталевара из Златоуста. Этот молодой чело-
век не побоялся на всю страну открыто зая-
вить о проблемах на металлургическом заво-
де, где он работает. Президент выслушал, по-
благодарил за выступление, спросил, кто ру-
ководит заводом, кому он принадлежит и так 
далее... Возможно, теперь положение на заво-
де улучшится. Были и хорошие, положитель-
ные истории, например, рабочий из Черепов-
ца приехал не один, а с четырьмя сыновья-
ми, которые вместе с ним работают на заво-
де – целая рабочая династия. 
Обсуждались самые разные вопросы – и 

про техосмотр говорили, и про увеличение 
пенсионного возраста – здесь Дмитрий Ана-
тольевич очень четко заявил, что ни в коем 
случае увеличиваться возраст выхода на пен-
сию не будет, что это недопустимо. Меня, как 
специалиста, волновал вопрос профессио-
нального образования. Его тоже активно об-
суждали. Выступали летчики – те самые ге-
рои, что сажали самолет в Ижме – они гово-
рили о проблемах подготовки летчиков в на-
шей стране. Летных школ и училищ мало, 
не хватает оборудования, даже бензина для 
учебных полетов. Конечно, это проблема об-
щая – не только в летных училищах. Для на-
шего города это тоже очень актуально. 
Теперь нужно подождать, какие будут ре-

зультаты этой встречи. Хотелось бы надеять-
ся, что все высказанные проблемы не оста-
нутся без решения, а это значит, что такие 
встречи могут стать регулярными, это было 
бы очень хорошо». 
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Ушел из жизни Магдюков Валерий Семенович, 
прекрасный человек, скромный труженик, классный 
специалист в области строительства, отдавший рабо-
те в районе более 40 лет. Светлая ему память, глубо-
кие соболезнования жене, детям и внукам. 
Похороны, девять дней – все уже позади. А меня 

так и не отпускает  боль, рвет сердце и душу: о смер-
ти Валерия Семеновича я узнала случайно, уже по-
сле похорон, и не смогла попрощаться с ним. И не 
только я, многие его бывшие коллеги, люди, отрабо-
тавшие вместе с ним не один десяток лет, не пришли 
проводить его в последний путь. Не знали. Как же та-
кое могло случиться? Как получилось, что специали-
сты организаций, которым он отдал всю свою жизнь, 
предпочли ничего не делать, никого не извещать, по-
чему остались в стороне ветеранская организация по-
селка, района? 
Беда заставила меня осознать многие вещи. Заня-

тые своими проблемами, мы стали Иванами, не пом-
нящими родства. Праздники и красивые слова вдруг 
оказались главным, а за ними не видно проблем. 

Многие предприятия закрыты, реорганизованы, и 
ветераны, пенсионеры этих предприятий и организа-
ций стали, как мне кажется,  никому не нужны. Есть 
такое слово – бесхозные, страшно применять его к 
людям, но иного синонима я не нахожу. Но только 
ли эти пенсионеры оказались обделенными? Новые, 
приезжие руководители в хозяйствах, обществах, ор-
ганизациях не знают истории, людей, им не очень это 
все интересно. И можно ли винить их, если мы сами 
забываем все это? 
Я знаю практически всех из старшего поколения, 

знаю многих и многих из тех, кто сегодня в полном 
расцвете сил, выросли и мальчишки, и девчонки, ро-
дители которых хорошо знали меня. Я обращаюсь ко 
всем вам, живущим на колыванской земле - мы ро-
дом из одного прошлого. Давайте делить на всех и 
радость, и горе.  И достойно провожать в последний 
путь тех, кто прошел его вместе с нами, наших дру-
зей, знакомых, бывших сослуживцев.

З.  ПОЛУХИНА.
Пенсионерка, ветеран, жительница Колывани. 

Дом культуры в селе - зачастую   единственное ме-
сто массового досуга, куда с большим удовольствием 
ходят селяне.  Здесь они получают заряд бодрости, от-
дыхают от повседневных забот и проблем. У нас в Со-
колово можно отдохнуть в СДК «Контакт».    Это не 
просто Дом культуры – это настоящий кладезь энер-
гии положительных эмоций. Но чтобы зрителям было 
интересно, нужно приложить немало усилий, фанта-
зии, и  душой болеть за свое дело.  Поэтому люди, ко-
торые приходят сюда работать, не случайные.
Возглавляет «Контакт» замечательная женщина - 

М. М. Михеева, которая работает здесь уже 30 лет. 
Марина Михайловна, имея множество идей, просто 
«зажигает» ими других и дает такой положительный 
заряд энергии, что, придя домой, очень долгое вре-
мя ощущаешь хорошее настроение, приподнятость 
духа.  Директор объединяет свой небольшой коллек-
тив, создает теплую атмосферу для работы. Поэтому 
и  результаты получаются замечательные. 
А трудятся здесь люди, у которых разный возраст и 

опыт работы. Например, у  Е. В. Сидоренко  стаж чуть 
меньше, чем у директора, а Е. П. Алексеева пришла со-
всем недавно. Но они дополняют друг друга, внося свои 
коррективы в подготовку праздников.  За чистотой и ую-
том всегда следит Г. М. Каменева. 

Часто в «Контакте»  проходят театрализованные 
представления, концерты, в которых принимают 
участие как отдельные вокальные исполнители, так 
и хор «Селяночка», детская  танцевальная группа 
«Колокольчик».  Имеется здесь и «Клуб полезных 
советов», где встречаются женщины всех возрастов. 
Они делятся друг с другом новыми рецептами. Ча-
сто в области здоровья и косметологии дают советы 
медицинский работник, парикмахер.  С большим удо-
вольствием женщины села занимаются  в школе вос-
точных танцев. Здесь они приобретают грациозность, 
пластику и красоту движений.
Наверное, самым любимым для зрителей является 

КВН. С 1992 года в этой игре принимают участие и 
старшее поколение, и младшее. И когда он проводится, 
в Доме культуры всегда  аншлаг, всем селом приходят 
«болеть» за своих родных и друзей соколовцы. 
Как замечательно, что в нашем селе имеется такое ме-

сто, куда просто хочется прийти и отдохнуть! Я желаю 
М. М. Михеевой, Е. В. Сидоренко, Е. П. Алексеевой твор-
ческих успехов, новых вдохновений, молодости. Спаси-
бо вам большое за все, что вы делаете для нас!

И. КУЛЕШОВА.
Жительница с. Соколово.

В Соколовском СДКИЗ ПОЧТЫ РЕДАКЦИИ

«ВСЁ ЖДАЛА - 
ВЕРНЁТСЯ…»

В  апреле  по инициативе общественной организации  «Союз женщин 
Новосибирской области» наш район  принимал дорогих гостей из разных  
районов Новосибирской  области – вдов фронтовиков  Великой Отече-
ственной войны. 

 Им была  предоставлена возможность зажечь свечи и помолиться в хра-
ме Александра Невского, возложить цветы к памятнику павшим.  
Никого не оставило равнодушным посещение краеведческого музея. 

Женщины прослезились, слушая эмоциональный рассказ  экскурсовода   
Н. И. Зацепиной   о трагической судьбе  вдов  Колыванского района. 
А в Доме культуры ребята и девчата из  художественной самодеятельно-

сти  накинули им на плечи красивые платки и  вручили  подарки - тёплые 
пледы. Много  со сцены звучало песен военных лет.  Не шелохнувшись, 
слушали зрители песню «Вдовы России» в исполнении хора ветеранов.     

...Мы,  дети войны, помним,  как наши  матери, смертельно  уставшие от  
непосильного труда на производстве, находили в себе силы приласкать нас  
и накормить чем-нибудь вкусненьким.  И верили, истово верили в победу,  
в возвращение своих солдат. 
Но как же  невыносимо трудно им жилось! Чего только стоил налог в 

военное и послевоенное время!  В современном понятии налог платится с 
каких-то доходов. У наших матерей доходов не было. В колхозе они рабо-
тали за трудодни, и чтобы заплатить  денежный налог,  надо было вырас-
тить скотину, потом продать  мясо,  а деньги отдать государству.   
Кроме того, был план  на каждую  семью  по сдаче в государственную 

казну  молока,  мяса, шерсти, яиц, картофеля  и даже  кожи  забитых жи-
вотных. И если план  не выполнялся,  могли  отобрать корову, выселить из 
дома и даже посадить  в тюрьму. Редким лакомством для нас  было яичко,  
стакан молока, кусочек мяса. Весной и летом ходили в лес, на поля, как го-
ворится, «пастись». Сейчас даже и не припомнить  названия всех  трав и 
кореньев, которыми набивали животы. Теперь, имея  своих детей,  пони-
маем, как сжимались сердца мам  при взгляде на бледных детей   с тонки-
ми шеями и  большими голодными глазами.  Не покидал их страх за нашу 
жизнь, когда они неделями  находились на колхозных полях,  изредка  при-
ходя  домой, чтобы помыть нас  да сделать что-нибудь по дому. 
Помним, как наши матери ждали, ждали и боялись любой весточки с 

фронта.  Ведь это могло быть письмо солдата, а могла быть и похоронка. 
Прошло 66 лет со дня окончания  войны. А будто это было вчера. Кто-то 

ликовал, а  кто-то  безутешно рыдал, зная, что их  родные люди уже никог-
да не вернутся.  
Сложно назвать большим счастьем, если фронтовик  возвращался до-

мой  израненным, с искалеченной психикой.  Вместо защитника и помощ-
ника семья получала беспомощного, нуждающегося  в постоянном ухо-
де  инвалида. 
Пенсия ему назначалась настолько мизерная, что её можно было считать  

скорее моральной,  чем  материальной поддержкой. Никаких льгот, приви-
легий фронтовикам тогда не полагалось. И, как правило, жили они недол-
го. И женщина опять оставалась  один на один со своими бедами. 
Вдов  фронтовиков осталось  совсем мало. В настоящее время  они  

пользуются  вниманием, почётом и любовью  в нашей стране. Под-
тверждение тому  - проводимые ежегодно акции, посвящённые вдовам 
России. 

А. ШЕВЦОВА.      
Жительница  р. п. Колывань. 

КРИК ДУШИ

ВМЕСТО НЕКРОЛОГА – 
ПОСЛЕДНЕЕ «ПРОСТИ»
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МЕХАНИЗАТОР П. П. БЕРЧАТОВ.

Пятнадцать тысяч гектаров  засе-
яли зерновыми к 16 мая сельхоз-
предприятия Колыванского района. 
Это 30 процентов  от общего пла-
на. Как идёт работа в одном из  пе-
редовых хозяйств, удалось убедить-
ся воочию. 
В конторе  ЗАО «Скала»  тихо: 

специалисты заняты в поле  и ма-
стерских - идёт посевная.  Не за-
стать в такую  пору и директора хо-
зяйства А. И. Апатьева. Не люби-
тель  кабинетных  бесед, он тоже 
там,  где труженики ведут  сев зер-
новых.

- Агроном уехал на первое отде-
ление,  а мы посмотрим,  как  идут 
дела на втором – в  Амбе, - пред-
ложил  Александр Ильич  маршрут, 
встретив меня у административно-
го здания.   

…Десять минут  езды - и на гори-
зонте появилось черное  бескрай-
нее поле. У  его кромки   стоял ав-
томобиль,  груженый семенами.  На 
другом краю  едва виднелись  два  
трактора.   

- А где у нас третий, что случи-
лось?  - всмотревшись,  произнес  
Апатьев. – Опять сломался? Поеха-
ли на полевой стан, это за  околком, 
буквально  километр. 
На стане возле  «Кировца»  «кол-

довали»  механизатор А. И. Мака-
ров  и молодой  человек, чем–то 
очень похожий на него . 

- Масло ручьём бежит, сальник 
меняю,  ещё минут на двадцать ра-
боты,  - расстроенно развёл руками 
механизатор, увидев директора.  
Как выяснилось в разговоре,  Ма-

каров   чинил уже резервный К-700. 
На первом через три дня после на-
чала посевной «полетела» короб-
ка. Простаивать сейчас не время, 
к тому же в гараже на этот случай 
имеется ещё два «Кировца». 

- У нас так всегда и бывает, из 
восьми тракторов работает только 
шесть. Вот что значит старая тех-
ника. Всю зиму  ремонтировали, 
латали, но железо есть железо, - с 

ХЛЕБОМ ЕДИНЫ...

ПРИШЁЛ МАЙ -  
СЕЯТЬ ДАВАЙ!

досадой проговорил А. И. Апатьев. 
–  Зато люди не подводят. Я всегда 
надеюсь и полагаюсь только на них.  
От слаженности, желания и работо-
способности  зависит всё.  И если 
сказал Александр Иванович, что 
через двадцать минут  трактор от-
ремонтирует, значит, отремонти-
рует. А  сынов  каких себе на сме-
ну  растят! Вот Макаров-младший 
практику не где-нибудь проходит,  а 
в родном хозяйстве.  
Парень, будущий механизатор, 

под чётким руководством отца по-
стигает азы сельскохозяйственно-
го дела.  

…А на участке вовсю  кипит ра-
бота, и на поле  уже вторая машина 
с посевным материалом. Пока по-
зволяло  время,  водитель В. М. Зи-
невич протирал  тряпкой  стёкла за-
пылившейся кабины.  
Другой шофёр,  А. Колоновский, 

уже  поджидал приближающийся 
посевной комплекс на очередную 
загрузку. 
Трактор остановился. Механиза-

тор размашистым шагом направил-
ся к нам.  И я вновь увидела знако-
мое лицо. Это был П. П. Берчатов, 
прославленная личность не только 
в своём селе,  но и в районе. Из года 

в год он находится в списке передо-
виков, а с такими  людьми, как пра-
вило,  общаешься чаще.  

- Что у вас нового, как идёт сев? – 
интересуюсь  у  знатного полевода.  

-  Влаги нынче  в почве мало. По-
пытались, конечно, её сохранить,  
боронили в два следа.  Теперь надо 
быстрее посеять, чтобы семечко 
легло во влажную почву и набра-
ло силы для прорастания, - отве-
тил Пётр Петрович. –  А качество 
сева в этом году еще лучше будет, 
видите, какой  агрегат  на трактор 
навешан.    
Действительно, к «Кировцу»  был  

прицеплен почвообрабатывающий 
культиватор. За один проход он 
осуществляет сразу три операции: 
выравнивает поле, культивирует и 
прикатывает. Одновременно  с этим 
идёт и заделка семян. 

-  Уже пятый такой  купили.  Меня 
эта технология вполне устраивает. 
Культиватор работает чисто, мень-
ше сорняков,  земля без комков, 
лёгкая. А это значит, что зерно  за-
делывается равномерно, и можно 
рассчитывать на прибавку урожая. 
Ширина захвата комплекса - семь 
метров,  за  смену  каждый  выпол-
няет в пределах сорока гектаров. 

Для полного  комплекта на следую-
щий год ещё один возьмём, – пояс-
нил  А. И. Апатьев.
Улучшить урожайность  пытают-

ся и за счёт применяемых биопре-
паратов.  Семена  здесь перед по-
севом не протравливаются как в 
других хозяйствах,  а  подвергают-
ся обработке так называемым  про-
биотиком, предложенным научны-
ми специалистами.  Испытание 
начали проводить  прошлой вес-
ной на небольшой площади. Осе-
нью заметили увеличение урожая.  
Нынче эксперимент решили про-
должить. 
Пока  я узнавала о скалинских 

«ноу-хау»,  передышка у механиза-
тора закончилась. Трактор,  с роко-
том набирая скорость, двинулся к 
горизонту пашни.   Следы сеялки, 
остающиеся за агрегатом,  аккурат-
ные, ровные, без единого зерныш-
ка на поверхности, говорили о вы-
соком качестве сева.  
Сеялки кружили по  полю, а Алек-

сандр Ильич рассказывал  о ходе 
посевной  кампании:  

-  В поле вышли пятого мая. По-
сеяли  однолетние  травы,  го-
рох и овес. А  через неделю  нача-
ли заделывать  пшеницу.  В первые 
дни,  конечно,  раскачивались, те-
перь уже работаем в полную силу. 
Площадь под зерновыми  остаётся 
прежней - порядка трёх тысяч гек-
таров. Из них львиную долю займёт  
«новосибирская-29», и лишь четы-
реста гектаров  отведено под  «но-
восибирскую-22»,  уже практиче-
ски изжившую себя.  В  будущем 
планируем заменить ее новым,  бо-
лее перспективным сортом.   Если 

говорить в общем,  сев  идёт   благо-
получно, с соблюдением всех пра-
вил  агротехники. Врезали в пол-
ном объеме минеральные удобре-
ния. Горюче-смазочными материа-
лами обеспечены.  Техника не про-
стаивает.  Работаем  с восьми утра 
и до десяти вечера. Если случают-
ся какие-то неполадки,  устраняем 
тут же, оперативно.    Обед  и ужин  
доставляются на поле бесплатно.  
Наша задача - управиться с пше-
ницей до двадцать пятого мая. И 
до конца месяца ещё посеять  вто-
рой срок однолетних трав  и куку-
рузу.  А  потом будем готовиться к 
сенокосу.   

- Александр Ильич, а как «чув-
ствуют»  себя озимые? – спраши-
ваю своего собеседника. 

- Озимая пшеница, к сожалению, 
нынче выглядит   хуже прошлогод-
ней. Зима была мягкая, снега доста-
точно, так что причину пока най-
ти не могу. Есть предположение, 
что произошло выпревание.  Ездил 
в хозяйства других районов, куда 
продали свои семена, и, надо ска-
зать, у них  всходы лучше. У нас, 
думаю, и урожайность  будет по-
меньше. Но, как говорится, пожи-
вём - увидим. 

…Со стороны донесся гул  трак-
тора - А. И. Макаров  ликвидировал 
неисправность и  вновь включился 
в посевную. 

- Ну, что я говорил?  - не скрывает 
радости Апатьев.
А по полю ровно, чётко, круг за 

кругом ложится в землю задел  бу-
дущего урожая... 

 Ольга АФОНИНА.

Каждый человек имеет право на защи-
ту от болезней, которые на сегодняш-
ний день управляемые, т. е., к счастью 

человечества, против них есть вакцины,  ко-
торые помогут усилить и  выработать имму-
нитет в организме против соответствующего 
заболевания. Это  одно из лучших средств за-
щиты.
С этой целью в России определен нацио-

нальный календарь обязательных прививок 
против различных инфекций.  Какие при-
вивки обязательны? 
Против гепатита «В» - он в сотни раз за-

разнее ВИЧ-инфекции, вирус находится в 
крови и других выделениях больного, пере-
дается половым и бытовым путем, хрониче-
ская форма переходит в цирроз печени – не-
обратимую и неподдающуюся форму для 
успешного лечения.
Против туберкулеза – палочка Коха - в 

нас и вокруг нас передается самым баналь-
ным способом – воздушно-капельным, т. е. 
«заразить тебя может и друг, и сосед, сидя-
щий в автобусе старенький дед, а хитрый 
микроб только и ждет, что кто-то его по 
ошибке вдохнет». Самый устойчивый ми-
кроб в сегодняшнем мире, привычен к ле-
чебным препаратам, к  длительному сохра-
нению в помещениях, в продуктах питания, 
даже при замораживании, на страницах книг 
и т. д. Потому и проводится прививка ребен-

ку в роддоме на третий день – ребенок еще 
«стерильный», не сталкивался с окружаю-
щей средой.
Против дифтерии - болезнь передается 

воздушно-капельным путем. «Смертельная 
язва глотки», «удушающая болезнь» - эти 
эпитеты были справедливы до появления 
вакцины в середине прошлого века. 
Против столбняка – возбудитель попадает 

через поврежденную кожу. Начинаются судо-
роги, впоследствии - поражения центральной 
нервной системы. У смотрящего на эти судо-
роги – тоже, простите, «столбняк» - уже визу-
альный. Эффективного лечения нет.
Против коклюша – воздушно-капельный 

путь заражения. Спазматический кашель  - 
трудно воспринимаемое родителями яв-
ление, окружающими – тоже. Все это дей-
ство может бурно закончиться энцефалопа-
тией или менингитом т. е. поражением цен-
тральной нервной системы. Прививка носит 
название АКДС,  от которой некоторые ро-
дители отказываются, считая в ней коклюш-
ный компонент, трудно переносимый деть-

ми. На данный момент имеется платная им-
портная вакцина «Имовак» - аналог АКДС, 
не дающая температурной реакции.
Против полиомиелита – распростра-

няется воздушно-капельным и фекально-
оральным путем (продукты, вода, предме-
ты обихода). Опасен «вялыми» параличами. 
После внедрения в практику вакцины мы не 
видим жуткие последствия – параличи, по-
этому считаем, что отказываясь от проведе-
ния подобной вакцинации, мы ничем не ри-
скуем. Мы избавились от полиомиелитных 
клиник в крупных городах России только в 
70-80-х годах прошлого века, после насту-
пления эры уничтожения этого страшного 
заболевания путем повсеместной вакцина-
ции во всем мире. 
Против кори – очень контагиозное заболе-

вание, заражаемся при чихании, кашле, раз-
говоре, или находясь в помещении, где пре-
бывал больной корью. Осложнения - круп, 
энцефалит, миокардит.
Против эпидемического паротита (свин-

ки) – воспаление околоушной железы опас-

но осложнениями других железистых орга-
нов – поджелудочной – панкреотит, яичек у 
мальчиков – орхит (убивает сперматозоиды, 
приводит к стойкому бесплодию), у девочек 

яичники – оофорит, но реже и «молча». Воз-
можен менингит. 
Против краснухи – вроде легкая инфек-

ция, возбудитель легко передается, но у не 
привитых и не болевших краснухой бере-
менных развиваются пороки и уродства у 
ребенка. Беременность прерывается в пер-
вые месяцы беременности, если произошло 
заражение. 
Помните: российского гражданина не про-

пустят без профилактических прививок и 
без прививок тех заболеваний, которые рас-
пространяются в стране, выбранной вами 
для отдыха или работы. Там существует 
свой национальный календарь прививок.
Путешествие по России требует не мень-

шего внимания, особенно в отношении кле-
щевого энцефалита.

Ю. КУЛАБУХОВА. 
Заведующая кабинетом медпрофилактики.

ЗДОРОВЬЕ

Предупредить, защитить, привить…

ОТЕЦ И СЫН МАКАРОВЫ.



Комиссия по делам несо-
вершеннолетних и защите 
их прав при администра-
ции Колыванского райо-

на (далее - комиссия) координиру-
ет деятельность органов и учреж-
дений системы профилактики без-
надзорности и правонарушений не-
совершеннолетних на территории 
района. Задачей комиссии является 
защита прав детей. В случае выяв-
ления нарушений законодательства 
о несовершеннолетних комиссия 
рассматривает вопросы жизни, уче-
бы, труда, поведения несовершен-
нолетних, условий, в которых они 
живут. Одной из основных функ-
ций комиссии является рассмотре-
ние административных протоко-
лов и других материалов, состав-
ленных в отношении несовершен-
нолетних (в 2010 г. было рассмо-
трено 39 административных прото-
колов и 23 представления); родите-
лей, не исполняющих свои обязан-
ности должным образом  (рассмо-
трено 216 протоколов и три пред-
ставления); взрослых,  вовлекаю-
щих  несовершеннолетних  в  со-
вершение  правонарушений (рас-
смотрено семь протоколов).
Анализируя деятельность комис-

сии за 2010 год, можно с уверен-
ностью сказать, что главной про-
блемой детей являются... родите-
ли. Большинство родителей при-
влекалось к административной от-
ветственности по ст. 5.35 КоАП РФ 
за ненадлежащее исполнение роди-
тельских обязанностей.
Данное правонарушение, как 

правило, связано с употреблением 
спиртных напитков. В семье Ф. ро-
дители многократно привлека-
лись к административной ответ-
ственности за злоупотребление ал-
коголем. Их дочь, уставшая от веч-
ных пьянок, стала уходить из дома 
куда глаза глядят. Конечно, она 
улыбается и, бравируя,  говорит, 
что у нее все нормально, но любой 
человек, умеющий читать в глу-
бине глаз сокровенное, увидит: у 
меня нет дома, мне там плохо.
Матери и отцы не могут обеспе-

чить детям нормальных условий 
для развития: у детей нет постель-
ного белья, рабочего места для вы-
полнения школьных заданий, книг, 
игрушек, продуктов питания - но 
родители пьют, оставляют своих де-
тей без присмотра и уходят на дли-
тельное время, подкидывая малы-
шей бабушкам и дедушкам. Бабуш-
ка М. в течение двух лет воспиты-
вает двух внуков, а родная мать 
детей появляется 1-2 раза в год и 
даже не на день рождения, а про-
сто взять денег.
Вследствие того, что родите-

ли злоупотребляют спиртными на-
питками или наркотиками, спустя 
недолгое время у детей начинают-

ся проблемы с учебой: снижается 
успеваемость, увеличивается ко-
личество пропусков. Детям стыд-
но за своих родителей, они не чув-
ствуют контроля с их стороны, им 
не с кого брать пример. В результа-
те дети пьющих родителей попада-
ют в группу «риска», в их поведе-
нии все чаще проявляется протест 
против равнодушия окружающего 
мира к ним. Свое «Я» они проявля-
ют в агрессивном поведение, в не-
послушании, в отказе от учебы.
Самым крайним и неприятным 

проявлением этого протеста явля-
ется уход из дома. Девочка М., 14 
лет, ушла из дома в мае 2010 года. 
Мать даже не искала дочь, объяс-
няя, что все это бесполезно, мол, 

она такая сама по себе, ей лишь 
бы погулять. Ни капли слез, ни 
сожаления о своем поведении, ни 
раскаяния - ничего не испытала 
так называемая мать. А девочка 
сама вернулась спустя шесть ме-
сяцев ...беременная.
Существует огромная пробле-

ма с несовершеннолетними, име-
ющими так называемый «синдром 
бродяжничества». Эти дети, как 
правило, из неблагополучных се-
мей. Они растут в атмосфере пьян-
ства, попустительства, равноду-
шия к себе. Когда им исполняет-
ся по 13-14 лет, они начинают ухо-
дить из дома: им не страшно - ви-
димо, где угодно лучше, чем дома. 
Они не учатся, не работают, дома 
появляются по желанию, разъез-
жают по области, а то и дальше. 
Родители не объявляют их в ро-
зыск, мотивируя тем, что родное 
чадо часто так делает и все рав-
но возвращается. Этих родителей 
не беспокоит, что может случить-
ся с ребенком, они считают, что те 
уже достаточно взрослые и сами 
в ответе за свое поведение. Когда 
привлекаешь таких мам и пап к от-
ветственности, они разводят рука-
ми: «Я не могу ничего сделать, он/
она меня не слушается». И это за-
кономерно. Если с детства не за-
ложить в ребенке уважения к се-
мье, то что можно требовать с че-
ловека, которому не показали, как 
должны строиться взаимоотноше-
ния детей и родителей? Подросток 
не будет слушать папу, который го-

ворит ему, что нельзя пить, потяги-
вая при этом пивко. И лишать та-
ких родителей права воспитывать 
детей уже поздно. Так получилось 
с гражданкой Т., которая годами 
обещала заняться сыном, устро-
иться на работу, найти общее жи-
лье, а в результате 16-летний под-
росток, совершивший преступле-
ние, остался без крыши над голо-
вой, но и мать лишать родитель-
ских прав уже поздно: мальчи-
ка не возьмут в семью, а в дет-
ском доме он сам не останется, 
сбежит. Вот и мыкается он, бед-
ный, по подворотням, стройкам, 
голодный и холодный и никому 
не нужный.
Однако привлекаются к ответ-

ственности и благополучные роди-
тели. Они создают для своих детей 
все условия для жизни, ни в чем 
им не отказывают. Но любимые 
и зачастую единственные в семье 
чада устраивают им «веселень-
кую» жизнь: посещение милиции, 
рассмотрение на заседании КДН и 
ЗП, штрафы, внимание социаль-
ных служб и школы. Так, ученик 
10-го класса Н., не стесняясь, го-
ворит, что выпивает с 10 лет, а 
больше всего любит пиво. Эти 
«золотые детки» пьют, гуляют 
поздно вечером, совершают об-
щественно опасные деяния. Раз-
бирая на заседаниях запущен-
ные случаи в отношении таких 
подростков, можно сделать не-
которые выводы о причинах по-
явления неблагополучия детей у 
благополучных родителей. 
Эти родители с развитым чув-

ством долга, семейственности 
и любви свято выполняют свою 
родительскую миссию по защи-
те прав ребенка. Они с ранних 
лет добиваются для него лучших 
условий и бросаются на всех, кто 
пытается обратить их внимание 
на недостатки в поведении их ре-
бенка. И в один чудесный день 
любимый сын или дочь преподно-
сят родителям сюрприз в виде ин-
спектора ПДН. Эти родители тоже 
говорят, что ребенок их не слуша-
ется. И причина непослушания 
в корне своем та же самая: про-
тест против равнодушия. Но эти 
дети привыкли все получать и ни 

за что не нести ответственности, 
они манипулируют родителями. 
Больно слышать, что именно эти 
благополучные папы и мамы по-
купают своим детям мотоциклы и 
мопеды, дают деньги на алкоголь 
и сигареты, сами при этом не име-
ют вредных привычек. Как пока-
зывают беседы с этими родителя-
ми, в воспитании этих подростков 
нет системы и последовательно-
сти в решениях мам. 
Изредка папы также проявляют 

совсем не мужскую халатность в 
воспитании любимого чада. Ведь 
согласно многовековым традици-
ям, слово отца - закон для домо-
чадцев. Но под напором мам папы 
сдают свои позиции и не мешают 

им холить сыновей и дочерей. И 
вот когда избалованные дети на-
чинают «чудачить», эти родители 
грудью встают на защиту своего 
ребенка. Школа, как первое зве-
но в цепи профилактики, стара-
ется воспитать родителей, объяс-
няя, что нельзя так безоглядно и 
во всеуслышание выступать в за-
щиту ребенка. Похвально, что ро-
дители защищают ребенка. Но с 
другой стороны, отказываясь при-
знать факт наличия проблемы 
у родного дитя, они оказывают 
ему медвежью услугу. Покрывая 
пьянство или агрессивность, ро-
дители, таким образом, дают свое 
благословение на подобные дей-
ствия в дальнейшем. Этим роди-
телям нужно помнить, что дети, 
какими бы взрослыми они ни ка-
зались, воспринимают мир бук-
вально, т. е. если их не порица-
ют, продолжают им все преподно-
сить на «блюдечке с голубой кае-
мочкой», то значит что-либо ме-
нять в своем поведении нет нуж-
ды. А ведь если до 12-14 лет ро-
дители не смогли наладить пра-
вильные честные справедливые 
взаимоотношения в семье, то че-
рез 2-3 года такой ребеночек сядет 
им на шею и ножки свесит. В вос-
питательных целях необходимы 
сплоченные усилия школы, роди-
телей, общественности.
Кроме того, родители, пытаясь 

замолчать проблему, забывают, что 
нерешенная проблема имеет свой-
ство разрастаться в хронику и в ре-

зультате привести к плачевным по-
следствиям. Находясь в состоя-
нии алкогольного опьянения, ваше 
чадо может сесть за руль подарен-
ного вами мотоцикла и попасть в 
аварию. Хорошо, если пострада-
ет только транспорт, а если он или 
кто-то другой станет жертвой про-
исшествия? Страшно, когда маль-
чик В., любитель выпить и прогу-
лять уроки, говорит, что он хочет 
учиться, но для этого мама должна 
подарить мопед.
Помните, что около 90% право-

нарушений совершаются в состоя-
нии алкогольного опьянения. Под-
водя итоги 2010 года, следует отме-
тить и слабые правовые знания ро-
дителей: немногие из них защища-

ют интересы своих детей - очень 
мало личных обращений граждан в 
комиссию. Родители не знают или 
не хотят знать, что их дети име-
ют право на определенные усло-
вия труда; что трудоустройство де-
тей налагает на работодателя неко-
торые обязанности. Поэтому есть 
и, видимо, будут нарушения прав 
несовершеннолетних, которых не-
кому защитить. Несовершеннолет-
ние, которые имеют право обра-
щаться с заявлениями в комиссию, 
также не используют свои возмож-
ности. «Дети - наше будущее» - 
эти известные слова должны быть 
не просто крылатой фразой, они 
должны быть дорогостоящей акци-
ей. И многие взрослые вкладывают 
в своих малюток столько любви, 
времени и финансов, что со време-
нем получают большой капитал се-
мейного уюта и заботы. Ведь на са-
мом деле хороших детей и родите-
лей больше, поэтому еще наш мир 
так прекрасен. Однако каждый ро-
дитель должен понимать и помнить 
об ответственности перед малы-
шом, о своей роли в его жизни, его 
судьбе. Каждый гражданин, даже 
если его дети уже взрослые или у 
него вообще нет детей, должен так-
же быть положительным примером 
для окружающих его людей, своим 
поведением и образом жизни, вос-
питывая достойное поколение.

Л. ВОЙТОВА.
Главный специалист по делам 

несовершеннолетних администра-
ции Колыванского района.
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15 марта 2011 года Президент 
Российской Федерации поручил ра-
зобраться с ЖКХ. Работа по испол-
нению поручения Президента ве-
дется и прокуратурой Колыванско-
го района.
Постановлением Правитель-

ства Российской Федерации от 
13.02.2006 года № 83 установлено, 
что предоставление технических 
условий подключения объекта ка-
питального строительства к сетям 
инженерно-технического обеспе-
чения осуществляется без взима-
ния платы.
В нарушение указного требования 

МУП «Колывань-Водоканал» дли-
тельное время взимало с граждан пла-
ту за выдачу технических условий во-
допользования в размере 2606 рублей.

В связи с выявленным нарушени-
ем, прокурором района директору 
организации внесено представле-
ние об устранении нарушений за-
кона, которое рассмотрено и удо-
влетворено. Но деньги возвраще-
ны не всем.
В соответствии со статьей 1102 

Гражданского кодекса РФ лицо, 
которое без установленных зако-
ном, иными правовыми актами или 
сделкой оснований приобрело или 
сберегло имущество за счет другого 
лица, обязано возвратить последне-
му неосновательно приобретенное 
или сбереженное имущество (нео-
сновательное обогащение).
В случае неисполнения требова-

ний добровольно вернуть денеж-
ные средства  суд может взыскать 

их принудительно.
Прокуратурой Колыванского рай-

она в мировой суд подано исковое 
заявление в интересах колыванской 
пенсионерки к МУП «Колывань-
Водоканал» о взыскании незаконно 
полученных денежных средств за 
предоставление технических усло-
вий по водопользованию.
Однако согласно гражданскому 

процессуальному законодательству, 
прокурор вправе обратиться в суд с 
заявлением только в защиту граж-
данина, который сам по состоянию 
здоровья, возрасту, недееспособно-
сти и другим уважительным при-
чинам не может обратиться в суд. 
Лица из указанной категории име-
ют право обратиться в прокуратуру 
Колыванского района за защитой 
их законных интересов.
Остальные могут получить об-

разец искового заявления в проку-
ратуре Колыванского района  бес-
платно  у помощника прокурора 
Федосеева С. С. (т. 53-432).

С.  ФЕДОСЕЕВ. 
Помощник прокурора района, 

юрист 3-го класса.

СЛОВО ПРОКУРОРУ 

ВОДОКАНАЛ ДОЛЖЕН 
ВЕРНУТЬ ДЕНЬГИ

ВНИМАНИЕ: ПОДРОСТОК!

Алиса Игнатьева занимается с ребятишками из Большого Оеша деко-
ративно–прикладным творчеством. Работы ребят из «Волшебного сун-
дучка» не раз представлялись на районных и областных выставках и яр-
марках. Осваивая азы народного творчества, ребятишки не только учат-
ся шить, вязать, плести, но и изучают историю родного края, его тради-
ционные ремесла.  Приобретенные навыки всегда помогут девчонкам 
и мальчишкам скрасить досуг, смастерить что-то интересное для дома, 
усадьбы или просто в подарок близким людям. 
На снимке: Алиса представляет поделки ребят–кружковцев.

З. БЕЛЯЕВА.   
Жительница д. Большой Оеш.

Мопед за «пятерку», или 
Об итогах работы в 2010 году


